

554 cm²

Página: 1, 4

1/3

AÚN NO DECIDE SOBRE REELECCIÓN, AFIRMA

Alito acelera ruta para nuevo periodo

Cita al Consejo Político Nacional, mañana, sin esperar a que el INE avale cambios en estatutos

> POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

A pesar de que el INE no ha validado los estatutos priistas, modificados el fin de semana, Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, convocó al Consejo Político Nacional para mañana, vía Zoom, con el fin de avalar el método que se empleará para elegir a la nueva dirigencia del partido.

Esto luego de que, en conferencia de prensa, afirmara que aún no decide si participará en la convocatoria para mantenerse al frente del partido, tras las modificaciones estatutarias aprobadas el domingo por la Asamblea Nacional priista.

Ayer, Moreno explicó que cualquiera podrá ser parte de la convocatoria para renovar la dirigencia "y se tiene la posibilidad de que quienes están en la dirigencia participen o no", por lo que aseguró que la modificación avalada por los delegados "es un instrumento democrático más".

PRIMERA I PÁGINA 4

METE ACELERADOR A NUEVO PERIODO

Alito prepara purga de priistas críticos

CALIFICA
DE cínicos,
penitentes y
perfiles rancios
a los militantes
que no están de
acuerdo con él

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA
leticia.robles@gimm.com.mx
La mañana de ayer, Alejandro
Moreno Cárdenas aseguró

que todavía no decide si se reelegirá en la dirigencia nacional del PRI y arremetió contra los expresidentes priistas Dulce María Sauri, Manlio Fa-

bio Beltrones, Pedro Joaquín Coldwell y Enrique Ochoa, a quienes llamó cínicos, "penitentes" y "perfiles rancios", y anunció que hay solicitudes





para expulsarlos, porque sus críticas afectan al partido.

A pregunta expresa, dijo que "en el momento que el partido emita una convocatoria y haya participación, cualquiera puede participar, cualquiera y se tiene la posibilidad de que quienes están en la dirigencia participen o no, pero eso depende de la convocatoria, pero puede participar cualquiera. Entonces, ése es un instrumento democrático más".

Anoche, aún antes de que el INE valide los estatutos del PRI, Moreno convocó al Consejo Político Nacional para mañana miércoles, vía Zoom, a fin de aprobar el "método" que se utilizará para elegir a la nueva dirigencia nacional del partido.

El cuarto punto del orden del día de la sesión del Consejo establece que se aprobará "el acuerdo por el que se determina el método electivo para la renovación ordinaria de las personas titulares de la presidencia y la secretaría general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, para el periodo estatutario 2024-2028 y por el que se autoriza a la Comisión Nacional de Procesos Internos a expedir la correspondiente convocatoria".

En conferencia de prensa matutina Alito dijo que "no vamos a permitir nunca más que esos perfiles rancios del viejo régimen, beneficiados del partido, que les dimos todo, vuelvan a manchar el nombre del PRI. Aquí siempre decían algo: lo políticamente correcto. 'Oye, es que no hay que contestarle a esta persona, mira'.

"¡No, no, no! A partir de hoy los vamos a poner en su lugar y les vamos a contestar y los vamos a exhibir con

firmeza y con claridad, porque son un grupo de cínicos que fueron los que lastimaron al partido con todas sus acciones y los hechos que ocurrieron en el pasado.

Aurelio Nuño, exsecretario de Educación Pública (SEP), fue el primero a quien atacó.

"Ahora sale un tristemen-

te célebre Aurelio Nuño, político de Polanco. ¡Ima-gínense ustedes! No está ni afiliado al PRI ¿Sí saben eso? Y ahora me preguntan hace rato: '¿Oye, ya viste su artículo?'. Como si fuera émulo de Mandela, para leerlo. No representan nada, pero les abren los espacios para

golpear al PRI, Díganme dónde estuvo. Entregaron la Presidencia en el 18. Coordinador de la campaña presidencial del sexenio pasado, donde perdieron.

"Y después, cómodamente, como dicen, se peló a Estados Unidos, que a estudiar y cinco años abandonó al partido, a su militancia y jamás estuvo en un lugar y ahora lo reciben con bombo y platillo para escuchar sus críticas al PRI. No tiene vergüenza, no tiene madre, no tengan duda", aseguró.

De Dulce María Sauri expresó que "ella era la presidenta del PRI en el 2000, cuando por primera vez en la historia el PRI perdió la Presidencia y recordarán ustedes que fue una denuncia que se hizo, de que habían desviado recursos de Pemex, de más de mil 500 millones de pesos a la campaña presidencial del tristemente célebre candidato Francisco Labastida y que se culpó al PRI y que el nuevo gobierno y toda la autoridad le generó una multa de más de mil millones de pesos al PRI.

"Y atacaron al PRI y fue la narrativa del PRI y no sólo no renunció, se quedó dos años al frente del partido. Y destruyeron al partido. Ésa es la realidad y díganme qué hicieron en el PRI, en qué momento cambiaron, qué impulsaron; ése es el cinismo que no se puede permitir", dijo.

Luego, arremetió contra Enrique Ochoa Reza y Pedro Joaquín Coldwell.

"Imagínense ustedes, un presidente del PRI que lo pusieron, me imagino que de manera democrática, que fue Enrique Ochoa, que andaba viendo y diciéndole a los priistas: 'Óiganme,

créanme que sí soy mili-

tante del PRI'. Háganme el favor de eso. Vean los actos de corrupción de Pemex, de Agronitrogenados.

554 cm²

"Pedro Joaquín Coldwell, no tiene vergüenza. Díganme cuándo se ha parado en el partido y dicen que son priistas. Vean todo lo que han hecho todos éstos", expresó.

Y a pregunta expresa, atacó a Manlio Fabio Beltrones, quien acaba de ganar la senaduría por Sonora.

"¿Ustedes creen que le ayudó al PRI generar esta narrativa y generar toda esta opinión que se dio desde 1994, que habían sido las y los priistas los que asesinaron a nuestro candidato presidencial Luis Donaldo Colosio?

"¿Saben cuánto daño nos hizo eso con la sociedad mexicana a lo largo del tiempo? Y claro está, uno de los señalados en los expedientes, y no lo digo yo, lo dice la actuación judicial, es Manlio Fabio Beltrones. Y está mencionado ahí. Y todo lo que sale aquí es público y no vamos a permitir que vengan aquí a asustar", dijo.

NO ME VOY: SAURI

Ayer mismo, Dulce María Sauri respondió que no se irá del PRI. Si Moreno considera que expresar opiniones en contra de la reelección es motivo de expulsión, pues que proceda, que la expulse y ella recurrirá al Tribunal Electoral para la defensa de sus derechos político-electorales.

En entrevista radiofónica, Aurelio Nuño dijo que "romper con el principio de no reelección no tiene precedente. Es una marcha a la locura y no podemos dejar de señalarlo".



Página: 1, 4







Durante la conferencia, Manuel Añorve (izq.) negó a Carolina Viggiano (atrás de Alito) estar al lado de Alejandro Moreno, pese a que la priista es la secretaria general del partido.



141 cm²

Página: 4

1/1

ENCUENTRO

Frente Cívico quiere su propio partido

DE LA REDACCIÓN

nacional@gimm.com.mx

Evitar la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados que "puede ser muy perniciosa para la democracia mexicana", defender a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y conformar una nueva fuerza política en 2025 son los objetivos del encuentro nacional que realizó este fin de semana el Frente Cívico Nacional.

Guadalupe Acosta Naranjo, coordinador del Frente Cívico Nacional, anunció en entrevista con Pascal Beltrán del Río, para **Imagen Radio**, que

realizarán una primera movilización el 11 de agosto ante el INE para evitar la sobrerrepresentación y otra antes del 10 de septiembre para defender a la Suprema Corte.

"La del mes de agosto, que es la primera, que es de la sobrerrepresentación, tendrá que ser antes del 23 de agosto, que es la fecha límite que tiene el INE para hacer la asignación de los 200 diputados de representación proporcional, que es donde quieren hacer este atraco a la Constitución, se está proponiendo que sea el segundo fin de semana del mes de agosto, va a depender de las

resoluciones del INE. Si no sucede nada extraordinario, será el segundo domingo del mes de agosto cuando se realice una primera movilización ante el INE si termina aplicando

esta visión que se diseñó desde Palacio Nacional, pues tendremos que ir al Tribunal Electoral durante la última semana de agosto, pero nos vamos a estar movilizando tanto en el INE como en el Tribunal".

En septiembre, refirió, se anuncia "el asalto a la Corte, el tratar de que una mayoría electoral se quede ahora con la totalidad de los integrantes del Poder Judicial".

El próximo 23 de noviembre, anticipó, harán otro encuentro nacional para definir la conformación de un nuevo partido político, porque "si nosotros no empujamos una nueva fuerza política, en el 2027, en el 2030, los emblemas que estarán compitiendo contra Morena serán PRI y PAN; pensamos que hay un segmento de ciudadanos que no se sienten plenamente representados dichos partidos".



Los emblemas que estarán compitiendo contra Morena serán PRI y PAN, y hay un segmento de ciudadanos que no se sienten representados."

GUADALUPE ACOSTA

COORDINADOR DEL FRENTE CÍVICO





Milenio Diario Sección: Política 2024-07-09 03:34:08

27 cm²

Página: 9

1/1

Presenta queja por incumplimientos

Xóchitl Gálvez reveló que interpondrá una queja en el propio Tribunal porque desde el viernes se enteró por MILENIO del proceso y las respuestas a sus solicitudes, antes que por una notificación oficial. Asimismo, por la repentina celeridad frente a más de 400 quejas que el INE ni siquiera ha resuelto. "La queja sería por haber violado el procedimiento, que me entere en la prensa".



Página: 40



Xóchitl Gálvez al Tribunal Electoral del PJF

Pide no apresurar análisis de comicios presidenciales

Maritza Pérez maritza.perez@eleconomista.mx

La excandidata presidencial del Frente por México, Xóchitl Gálvez, llamó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a no apresurar la calificación de la elección presidencial y a respetar el procedimiento acordado para que puedan ser desahogadas todas las impugnaciones relacionados con dicha elección.

Tras reunirse con la magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto, -luego de no asistir el pasado sábado a exponer sus alegatos sobre la impugnación que presentó contra los resultados de la elección presidencial—, la senadora expresó su preocupación sobre el nuevo plan de trabajo que llevarán a cabo las y los magistrados del tribunal para validar o no la elección que le dio el triunfo a Claudia Sheinbaum Pardo.

"Quedan muchas dudas de cómo se va a calificar la elección, al parecer ya no están siguiendo el procedimiento. Bajo el nuevo plan de trabajo que se publicó, parecería que el miércoles se cerraría la instrucción, hay muy poco tiempo (...) La preocupación que yo tengo es que en el INE hay un montón de quejas que no se han resuelto, que son parte importante de mi juicio", señaló la excandidata al referirse al cierre de instrucción de la elección presidencial, programado por el Tribunal Electoral para el 20 de julio próximo; fecha en la que todas las diligencias deberán estar resueltas.

Cabe señalar que el TEPJF estima tener para el próximo 24 de julio el proyecto de resolución de la calificación de la elección presidencial.

Asimismo, la senadora reconoció que tiene claro que no hay posibilidad de que se anule la elección presiden-

cial, no obstante, señaló que su objetivo es que se acredite la intervención del crimen organizado, así como que las declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador generaron inequidad en la contienda, además de violencia política en su contra.

"Lo dije desde el primer día, nunca he pensado que este tribunal ni cualquier otro vaya a anular esta elección, lo que sí creo que sería grave para la democracia mexicana es que no quede en la calificación presidencial la franca intervención del presidente en elección.

"No hay duda que el presidente usó la mañanera para promover a su candidata y para atacarme a mí, que hubo violencia política en razón de género, que hay casillas donde la delincuencia organizada manda", sostuvo.

Gálvez también comentó que no es que no se haya querido presentar el pasado sábado ante la Comisión especial del TEPJF para exponer sus pruebas, sino que fue notificada a las 11 de la noche de una día antes y le fue imposible presentarse ya que se encontraba en en Guadalajara. Detalló que pidió posponer la audiencia, lo que ya no le fue permitido.

Por lo anterior, dijo que por sugerencia de la magistrada Mónica Soto, ayer pidió una cita formal con los magistrados Felipe de la Mata y Felipe Fuentes, integrantes de la Comisión encargada de la calificación de la elección presidencial, para que ellos le puedan precisar las nuevas fechas y cuál va a ser el procedimiento de la calificación, en especial si van a esperar a que el INE resuelva todas las quejas que presentó.

Asimismo, adelantó que presentará una queja formal ante el Tribunal Electoral por el incumplimiento al procedimiento y la falta de transparencia de los acuerdos.





Gálvez

se reunió ayer con la presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto.

FOTO: ESPECIAL

La candidata del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, dijo que presentará una queja formal ante el TEPJF por el incumplimiento al procedimiento de la calificación de los comicios para el Ejecutivo federal



Página: 8

#XÓCHITLGÁLVEZ

PREPARA QUEJA DEL PROCESO DEL TEPJF

DICE QUE NO HAY CLARIDAD PARA VALIDAR LA ELECCIÓN

MISAEL ZAVALA PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

Al acudir a una audiencia de alegatos al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la excandidata presidencial, Xóchitl Gálvez, expresó su preocupación por la falta de claridad en el plan de trabajo para valorar la elección presidencial, por lo que anunció que promoverá una queja formal ante el propio Tribunal contra el proceso.

Ayer, la senadora por el PAN acudió a una audiencia de alegatos con la magistrada presidenta de la Sala Superior del TEPJF, Mónica Soto, para aclarar varias situacio-

nes sobre las pruebas de su juicio contra la elección presidencial.

En la reunión, la magistrada Mónica Soto se mostró abierta y cordial. A su vez, Gálvez expresó que desde su punto de vista es indispensable resolver antes las quejas en el INE y la Sala Regional Especializada del TEPJF, ya que la intervención del presidente López Obrador "fue evidente". "No es que no presente pruebas, las pruebas van en el documento original, nada más que se toma en cuenta y todas las que estén pendientes en el INE para la calificación (de la elección presidencial)", indicó. ®



HAN PASADO DESDE LAS ELECCIONES.



- El 6 de septiembre es la fecha límite del Tribunal Electoral para validar la elección presidencial de 2024.
- e El fin de semana, dos magistrados iniciaron con el desahogo de pruebas contra la validación.
- Se trata de los magistrados del Tribunal Felipe Fuentes Barrera y Felipe de la Mata Pizaña.



REUNIÓN CORDIAL

• La excandidata presidencial se reunió con la magistrada presidenta del Tribunal, Mónica Soto.



Página: 3





La pieza clave del 2 de junio está por verse aún

e discute hasta el barullo la propuesta de reforma judicial del gobierno saliente, como si fuera un hecho, y hubiera que discutirlo como tal.

El Presidente añade su fuego a la hoguera de la discusión diciendo que ser juez no es muy difícil y que no se requiere mayor experiencia para serlo.

La hoguera se enciende, domina la pradera, hay foros, opiniones, y el Presidente se sale con la suya una vez más: impone el tema a debate.

Yo creo, como escribió Joaquín López-Dóriga aquí en estas páginas de MILENIO, que la discusión de la reforma judicial, con ser tan importante, es sólo una más de las batallas ganadas por López Obrador para distraer la atención pública de lo central.

Y lo central, como dice el mismo López-Dóriga, no es la reforma judicial, sino el alegato por la sobrerrepresentación del oficialismo en el Congreso por venir.

Esa sobrerrepresentación desorbitada, a la que dediqué mi columna de ayer, es la que le permitiría al gobierno hacer la reforma judicial que propone, pues esa reforma necesita mayorías calificadas para cambiar la Constitución.

El gobierno dice tener esas mayorías y actúa en público como si las tuviera. Los medios discuten poco el hecho de que no las tiene, de que las mayorías calificadas en el Congreso (menos dos senadores) están sujetas todavía a tres pasos institucionales.

175 cm²

Primero, el recuento final de la votación y sus proporciones.

Segundo, la asignación de asientos en el Congreso que haga el Instituto Nacional Electoral.

Tercero, la validación o corrección que haga el Tribunal Federal Electoral de las asignaciones de lugares en el Congreso hechas por el INE.

El conteo definitivo de la elección terminará en las primeras semanas de agosto. La asignación de puestos en el Congreso por el INE será antes del 23 de agosto. La decisión final del Tribunal Electoral, se alargará hasta septiembre.

El hecho electoral puro y duro es que los votantes no le dieron al oficialismo las mayorías calificadas en el Congreso que el gobierno y los medios están dando por hechas.

Esta es una historia por escribir, todavía.

Y hay sólo 16 personas que la escribirán: 11 consejeros del INE y 5 magistrados del Tribunal.



El Financiero Sección: Nacional 2024-07-09 02:15:56

285 cm²

Página: 31

1/1



Confidencial

Alito, ¿cerca del desafuero?

Priistas inconformes con la reelección de **Alejandro Moreno** nos anticiparon ayer que el desafuero del líder nacional del PRI "no está muy lejano". Explican que, con la arrasante mayoría de Morena en la próxima legislatura, la Sección Instructora – encargada de los dictámenes para estos casos – estará integrada sólo por diputados de Morena y sus aliados. Podrán desaforar a quien quieran, advierten. Por eso, le recomendaron al líder tricolor seguir el consejo de **Dulce María Sauri**: "Tener listo su altar y pedirle protección a San Judas Tadeo". ¿Será por eso que ayer Moreno Cárdenas invitó a Sheinbaum al diálogo, a la reconciliación y a los acuerdos políticos?

Recuperará Sheinbaum jefatura de Presidencia

Claudia Sheinbaum anunció que retomará la Jefatura de la Oficina de la Presidencia, un puesto que López Obrador eliminó una vez que el empresario **Alfonso Romo**, quien tenía ese cargo, salió del gobierno. El nombramiento se prevé lo haga este jueves. Por cierto, a ver si en el nuevo sexenio sí es público quiénes serán los asesores de la titular del Ejecutivo, pues durante éste se supo que **Lázaro Cárdenas Batel** coordinaba un grupo de asesores, los cuales siempre fueron una incógnita.

Reforma al Poder Judicial, "por buen camino"...

Diputados de Morena celebraron ayer que la reforma al Poder Judicial "va por buen camino"... Y es que el foro de hoy en Chiapas se realizará nada menos que en la sede del Tribunal Superior de Justicia del estado. Además, celebró el vicecoordinador morenista, **Hamlet García**, asistirán hasta allá el ministro Javier Laynez Potisek; Andrés García Repper, exintegrante del Comité Técnico que preseleccionó a los consejeros del INE; Arturo Espinoza, colaborador de Atypical –"de derecha", aclaró–; Jaime Cárdenas, jurista de la UNAM y ex diputado federal de izquierda; Eduardo Andrade, exabogado de la Máxima Casa de Estudios, exdiputado priista y un constitucionalista reconocido –dijo–, entre otros.

Vuelve Morena con el alegato del mandato popular

Por si quedaba duda que Morena va a aplicar la aplanadora legislativa con la reforma al Poder Judicial, el diputado (y próximo senador) **Óscar Cantón** despejó cualquier incógnita. Durante la clausura del Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia, el legislador morenista sostuvo que esa fue la decisión del pueblo en las pasadas elecciones. A pesar de que se llevó algunos reclamos y leves abucheos, Cantón Zetina insistió en que todos pueden dar su opinión, aunque "a todos se les escucha, pero la mayoría manda".

Xóchitl no quita el dedo del renglón

Xóchitl Gálvez sigue haciendo su lucha, aunque sólo sea para que el TEPJF reconozca la intervención del presidente López Obrador en la elección. Después de una reunión con la magistrada presidenta del tribunal, **Mónica Soto**, la excandidata opositora sostuvo que presentará una queja formal por la falta de claridad para evaluar la elección presidencial. No parece darse por vencida.

Acapulco arde y autoridades se echan la bolita

"Me rebasa en facultades", dijo la alcaldesa de Acapulco, **Abelina López**, al ser cuestionada sobre la violencia que se vive en el puerto guerrerense. Al asegurar que cada quien tiene que asumir sus competencias, la morenista atajó: "Perdónenme, la fiscalía es la de la investigación, los municipios no tenemos el nivel de investigación, porque entonces que me permitan ser fiscal... digo, para que yo investigue". Ah, pero eso sí, de la falta de un secretario de Seguridad Pública en el municipio –porque lleva 536 días sin designarlo– no dijo nada. Y eso sí es facultad de la alcaldesa.

